
 



 

Después de dos décadas, este año 2023 en Cogeces pudimos vivir un momento de reencuentro en 
condiciones de normalidad de la comunidad cristiana y ciudadana con la visita de nuestro pastor. Fue la 
ocasión para dialogar, compartir novedades, expectativas, dificultades, anhelos y proponernos juntos cómo 
alimentar el don de la fe recibida y la misión acogida el día de nuestro bautismo, ya hace unos años atrás. 

En las horas que D. Luis Javier Argüello nos acompañó, pudo mostrarnos algunos importantes detalles de la 
nueva época y de la nueva sociedad en que vivimos, amén de las consecuencias que comporta a nuestras 
parroquias en medio del mundo rural. Por poner dos acentos de sus palabras: por primera vez descubrimos 
en un pueblo que ya no se da una identificación total entre parroquia y municipio. Y, como segundo acento, 
se refirió a nuestra Iglesia envejecida, con un número mucho menor de sacerdotes (90 en activo para atender 
307 parroquias) en nuestra diócesis. Esto exige de cada persona bautizada una respuesta confiada y más 
comprometida.  

Vivimos un momento que nos urge a profundizar la fe en la comunión, la participación y la misión. Éstos son 
precisamente los acentos o ejes del itinerario sinodal al que nos ha convocado el Papa Francisco hace ya dos 
años. Seguimos orando por la paz en el mundo, en tantos países, en las familias donde se producen malos 
tratos, agresiones o incluso asesinatos. Los cientos de miles de muertos (ucranianos y rusos) no bastan para 
detener las matanzas absurdas que ponen a toda Europa y la estabilidad del orden mundial en jaque. 

Además sabemos que nuestro desafío como comunidad cristiana es crecer en la fe y en la responsabilidad 
ciudadana. Por eso en apenas dos meses hemos acudido dos veces a renovar a los representantes 
municipales, autonómicos y nacionales, con vistas a construir un pueblo y una nación más justa y 
desarrollada. Lamentablemente nos hemos ido acostumbrando a ver cómo los parlamentos pierden su 
condición esencial de ser academia de civismo y plataforma donde edificar lo común, dando paso al insulto, 
a la polarización populista, a las argucias jurídicas y políticas sin escrúpulos y con un triste debilitamiento del 
modelo democrático en el que hemos ido creciendo como sociedad por más de cuarenta años. Quizá la 
sociedad civil nos hemos ido acostumbrando a ceder todo el protagonismo de la vida pública (res-publica) a 
los partidos políticos, somos víctimas de nuestra propia pasividad.  

Por último, quiero trasladar la mirada de las experiencias locales, a los acontecimientos con una dimensión 
mundial. Por más que nos amarramos a nuestras tradiciones locales, nuestra cultura es global y 
eminentemente urbana, aunque seguimos muy unidos a nuestra historia. 

En Lisboa, capital portuguesa, ha tenido lugar un bello e intenso encuentro de jóvenes (cientos de miles) de 
todo el mundo, donde abonar sueños, donde compartir la alegría de ser discípulos junto a otros jóvenes. 
Intensos y festivos días donde ahondar en las raíces de la llamada a seguir a Jesús, a ser peregrinos y testigos 
del encuentro con Cristo vivo.   

Además tuvo un espacio simbólico muy especial, allí donde reactivamos nuestro cariño y agradecimiento a la 
Madre de Jesús, a la Madre de la Iglesia, la Madre de Dios. Fue hace un poco más de cien años cuando en 
la cueva de Iría, cerca de lo que hoy llamamos el Santuario de Fátima, la Virgen María nos regaló unos 
deseos, unas revelaciones, que pretendían impulsar la fraternidad en el mundo y el retorno de la mirada 
humana hacia el amor de Dios. Por eso, en medio de nuestro mundo turbulento, nos hace bien volver nuestro 
corazón y nuestra esperanza a este abrazo de la Virgen María a toda la humanidad, y su deseo de que 
vivamos y alentemos la fraternidad universal. 

 

 

 

 

 

 

EDITORIAL. “Un verano intenso…hacia un mundo más sereno”. 

 

Luis Miguel González 



 

En las sesiones celebradas por el Pleno de este Ayuntamiento se han tratado los siguientes asuntos: 

En las elecciones locales celebradas el día 23 de mayo de este año se obtuvieron los siguientes resultados 
en nuestro municipio: Partido Popular PP 228 votos; Partido socialista PSOE 154 votos; VOX 13 votos; 
Abstenciones 124; votos en blanco 4; votos nulos 38.  Total de votantes 561, votos emitidos 437. 

Las candidaturas que se presentaron fueron 

Partido Popular PSOE VOX 
Fernando Esteban Velasco Ana I. Martín Velasco José Miguel Villegas 
Marta Esteban Arranz Raúl Velasco López María P. Esteban Esteban 
Clara Jorge Herguedas Isabel Esteban Amo Paulino Herguedas Vela 
Alvaro Redondo de Benito José M. Amo Sacristán Libardo A. Barrero Varón 
Julio Sacristán Andrés Gonzalo Velasco Niño Diana I. Miguel Esteban 
José L. Molpeceres Arribas Tomás Gómez Villar Diego García Iglesias 
Jesús D.Redondo Quintana Marino A. Velasco Sacristán Aitor Abón Martín 
Suplentes  Suplentes 
Valeriano J. Velasco Sanz  Gonzalo Aguado Velasco 
Nerea de la Fuente Esteban   
Adolfo Esteban Arranz   

 

La Mesa de votación local estuvo formada por: Presidente Mario Martín Marinero, 1º Vocal Amparo Serrano 
Sacristán, 2º Vocal Sofía Sacristán Herguedas. 

La nueva Corporación Municipal queda constituida de la 
siguiente manera: Alcalde Fernando Esteban Velasco PP, 
Primer Teniente de Alcalde Marta Esteban Arranz PP, 
Concejala de Cultura Clara Jorge Herguedas PP, Concejalía 
de Deportes Alvaro Redondo de Benito PP, Concejala Ana 
Isabel Martín Velasco PSOE, Concejal Raúl Velasco López 
PSOE y Concejala Isabel Esteban Amo. 

Se han nombrado representantes de la Corporación en otros 
Órganos Colegiados: Para la Mancomunidad Minguela han 
sido nombrados Fernando Esteban Velasco y Alvaro Redondo 
de Benito. Para la Mancomunidad para el abastecimiento de 
agua de la Churrería los representantes son Fernando 

Esteban Velasco y Marta Esteban Arranz. Para la Mancomunidad de Villa y Tierra Antigua de Cuéllar los 
representantes son Fernando Esteban Velasco y Clara Jorge Herguedas y como representante del 
Ayuntamiento en el Consejo Escolar del Colegio Público del Municipio a Marta Esteban Arranz.  La Comisión 
Especial de Cuentas esta formada por D. Fernando Esteban Velasco PP, Marta Esteban Arranz PP, Clara 
Jorge Herguedas PP y Ana Isabel Martín Velasco PSOE. 

El Pleno de la Corporación ha decido que la periodicidad de las sesiones ordinarias sea cada tres meses o 
sea el tercer martes del mes a las diez y nueve horas.  

En las elecciones generales la mesa de votación del día 23 de julio estuvo formada por: Presidente Gonzalo 
Velasco Niño, 1º Vocal Pilar Molpeceres Arribas, 2º Vocal José Luis Tato Herguedas. El número total de 
votantes ha sido de 559. El resultado para el Congreso ha sido el siguiente: PP 222 votos; PSOE 120 votos; 
VOX 70 votos; SUMAR 26 votos; FO 2 votos; PACMA 1 voto; PUM+J 1, Votos en blanco 1; Votos nulos 11; 
abstenciones 104 y votos contados 455. 

Por otra parte la reparación de los caminos se realiza en colaboración con la Jal. El coste de la zahorra 
utilizada para el bacheado se paga a partes iguales por el Ayuntamiento y la Jal. A parte el Ayuntamiento 
costea el trabajo que realiza una motoniveladora y un rodillo compactador durante dos semanas el mismo 
trabajo que la JAL ha considerado llevar a cabo. 

AYUNTAMIENTO 

Mari Carmen 



 
 

 
Este breve artículo hace difusión de los resultados obtenidos por el 
historiador Daniel Sanz Platero quien, en su estudio sobre 
campanas, ha obtenido importantes datos sobre la campana que 
corona desde 1952 la fachada del ayuntamiento y cuyo sonido 
marca las horas en el municipio. Así ha sido desde tiempo 
inmemorial, salvo contadas ocasiones en que los relojes estaban 
estropeados, pues poseemos una campana con muchos siglos, 
además de una interesante decoración que nos habla del momento 
en que se fabricó y la importancia dentro de las poblaciones, pues 
el hecho de que fuese concejil, la separaba del uso litúrgico que 
tenían del campanario de la iglesia así como de su propiedad.  
 
Siempre que se hace un estudio sobre de campanas, hay que tener 
en cuenta que fueron uno de los sistemas de comunicación más 
efectivo desde los tiempos antiguos, sobre todo en la España 
cristiana. Desde el año 2022, la UNESCO declaró el toque manual 
de campanas español Patrimonio Cultural Inmaterial de la 
Humanidad pues, todavía, muchas personas saben distinguir sus 
sonidos, más allá de las horas. Son, por lo tanto, herederas de un 
sistema de comunicación que desarrolló un amplio repertorio de 
formas y técnicas, tanto en el ámbito religioso como en el civil, 
donde los toques de campana han regulaban multitud de aspectos 
de la vida festiva, ritual, laboral y cotidiana.   
 
Desde la Edad Media, aquellos concejos que tenían una importante 
capacidad económica fundieron tempranamente su campana para 
los distintos toques y avisos, como el cierre de murallas, la convocatoria de las asambleas de pleno, y las 
distintas señales por causas de fuego, tanto en domicilios como en los montes. El resto de las poblaciones 
tuvieron que esperar a tiempos de bonanza económica. La campana concejil de Cogeces del Monte resistió 
a lo largo del tiempo y, a pesar de los cambios de lugar, siempre el pueblo veló por su conservación como 
demuestran diferentes documentos. Hasta el año 1952 estuvo en lo alto del tejado del campanario de la 
iglesia, y tras la intervención en los años 50 para colocar el nuevo reloj, fue llevada desde la iglesia y colocada 
en el armazón de hierro donde actualmente se encuentra.  

       
Sus características formales o descriptivas nos indican que 
mide unos 75 centímetros y que pertenece a una tipología 
de campanas denominada castellana o romana, 
caracterizadas por presentar una mayor anchura que altura 
y muy parecidas a la flor del tulipán invertida. Consiguen, 
con esta forma, un mayor volumen con una menor cantidad 
de metal que las de tipología esquilonada que tienen forma 
de vaso invertido. Aunque las castellanas tienen una mayor 
probabilidad de rotura, estas alcanzan una sonoridad muy 
grave.  
 
Sin duda, lo más interesante de esta campana son los 
elementos decorativos, pues tiene motivos que permiten su 
datación y, además, nos hablan de la importancia de estos 
instrumentos para el pueblo. Las campanas están 
elaboradas en bronce, un material, considerado desde 
tiempo inmemorial como protector a la hora de batirse o 
hacerse sonar. De ahí que a la hora de fabricar las 
campanas, el fundido de estas era todo un ritual. Pero, 
además, se incluían una serie de inscripciones, 
generalmente de raíz bíblica, con una finalidad protectora. 
La campana concejil del Ayuntamiento presenta dos 

leyendas: una empieza en el medio-pie y finaliza en el tercio, 
es decir, la parte superior o letrero principal. Ambas combinan el latín y el español. Como puede verse en la 
de Cogeces, la inscripción que aparece es de las más arcaicas empleadas, característica de las campanas 
medievales:  

Campana concejil con la maza que marca las horas 

La campana concejil del Ayuntamiento de Cogeces del Monte 
 



 
+Mentem santam spontaneam honorem o Deo et p.  
atri. + Fernan Sanchez de Cuellar me fizo.  
 
Es decir: “De manera piadosa, y voluntariamente, en honor de Dios y de mi patria + Fernán Sánchez de 
Cuéllar me hizo”. La inscripción latina viene incompleta, pues normalmente la inscripción, que aparece en 
muchas catedrales dice “De manera piadosa, y voluntariamente, sueno en honor de Dios y para liberar a mi 
patria. Las letras están elaboradas a través de la técnica de estampación en cera con caracteres góticos 
rodeados de motivos vegetales y geométricos, realizados previamente en moldes de madera. Aparecen varias 
cruces griegas, con unos filamentos elaborados con hilos de cera o metal de gran detallismo. Por esta 
decoración, la campana concejil de Cogeces es el único ejemplar de la provincia y de la zona elaborado así, 
pues únicamente se localiza alguna en Burgos o Soria y en campanas entre los siglos XII y XV en Italia, 
Francia o Tierra Santa. Tal y como reza la inscripción, fue fundida por el artífice Fernán Sánchez de Cuéllar, 
vecino de aquella localidad y uno de los maestros de este oficio más antiguos conocidos en el área de Castilla 
y León.  

Los motivos decorativos no finalizan ahí, hay algo 
más sorprendente, pues, en el hombro de la 
campana: es decir, en la parte superior, hay una 
serie de veintidós relieves circulares de pequeño 
tamaño (sobre 2 centímetros), que contienen la 
impronta de dos tipos de monedas que circularon 
en los últimos años del reinado de Alfonso X “El 
Sabio” (1252 - 1284). Gracias a ello, se puede 
confirmar que la fabricación de esta campana tuvo 
lugar entre los años 1285 y 1295. Además, con 
esta estampación de monedas, hacen de la 
campana de Cogeces del Monte la más antigua 
de España con representación heráldica, y una de 
las concejiles más antiguas de Castilla y León.  
 
Las monedas físicas no se incluyeron 
directamente en las decoraciones porque se 

muestran al negativo y en caso contrario hubieran figurado al positivo. El hecho de que presenten escaso 
relieve se debe a que el artífice fundidor empleó una pequeña porción de cera o barro para estamparlas con 
cierto resalte y no aparecer rehundidas. Los relieves presentan una particularidad: solamente muestran el 
anverso de las monedas originales, que llevaban un castillo en la mitad del campo, rodeado de su 
correspondiente leyenda. Ningún relieve muestra el reverso, donde hubiera figurado un león. El castillo que 
aparece representado tiene tres torres, representación del Reino de Castilla y, en el interior de una orla circular 
rodeada de la leyenda, en letras mayúsculas:“ ALFREX CASTELLE”, que significa “Alfonso, rey, Castilla”. En 
la parte inferior se encuentra la marca correspondiente de la ceca en donde se acuñaron los ejemplares 
originales (Burgos, Toledo...). 
 
En cuanto a las motivaciones que llevaron a plasmar estas monedas sobre la superficie del bronce parece 
razonable pensar, sobre todo, en la idea de reforzar el carácter y propiedad civil local (concejil) de la campana. 
Es difícil pensar que un artífice realizase y decorase una campana con el escudo propio de un concejo, que 
en aquella época no existían. Por eso resulta lógico que se recurriera a las 
armas reales para identificar y decorar las piezas públicas. Tal estímulo pudo 
haber hecho que se utilizasen las armas contenidas en las monedas que 
circulaban en aquel momento, que llevaban los símbolos oficiales del monarca.  
 
Finalmente recalcar que, salvo su fabricación en el siglo XIII, apenas poseemos 
más datos sobre este elemento, o no se han encontrado todavía. Únicamente 
que en el siglo XVIII formaba parte del reloj de la iglesia y así fue hasta que el 
Ayuntamiento de Cogeces del Monte a mediados del siglo XX se lo solicitó al 
entonces párroco de Cogeces del Monte, Jesús Enjuto, quien en un principio 
se negó a ello. Hay una serie de cartas entre el párroco y el obispo de Segovia 
donde se demuestra cómo los vecinos de Cogeces insisten en que la pieza no 
forma parte de los bienes parroquiales, con el fin de llevarla al edificio del 
Ayuntamiento. Finalmente, aprovechándose la visita pastoral el 12 de mayo 
de 1952, el párroco hubo de ceder la campana a cambio de 5.000 pesetas 
que se emplearon en reparar el tejado de la iglesia. 
 

Hombro o parte superior de la campana 

Moneda estampada en la campana 

Miguel Herguedas Vela 



 
En esta ocasión entrevistamos a Alejandro del Valle con motivo del 25 Aniversario del Espacio de la Ciencia, del 
que disfrutamos en nuestro pueblo gracias a su generosidad. Animamos a todas las personas que no lo conozcan 
a visitarlo pues es muy interesante. 

Mi nombre es Alejandro del Valle González, nací en Valladolid en el barrio 
de San Andrés, el 20 de julio de 1958. Mi padre Alejandro trabajó en artes 
gráficas, era tipógrafo y mi madre Rosa, ama de casa. Tengo un hermano 
menor que yo, Luis Ángel que es geógrafo. 
¿Dónde transcurrió tu infancia? ¿Cómo os divertíais? 
Fui a la escuela hasta los 12 años al colegio de La Salle y de los 12 a los 
17 a la Inmaculada de los Maristas donde íbamos solo chicos, aunque ya 
en COU nos juntaron con las chicas del colegio de las Francesas. 
Sacaba buenas notas casi sin estudiar, las ciencias me gustaban mucho y 
el latín se me daba bien, lo cual me serviría después en mi trabajo. Como 
mis padres no me dejaban salir a jugar a la calle, mis juegos solo eran en 

el cole, sobre todo el rescate y el fútbol y más tarde me pasé al baloncesto cuando estaba en los Maristas. También 
me gustaba mucho la natación, de hecho es hoy día mi deporte favorito. 
¿Cuándo surge tu afición por los minerales? 
Desde pequeño yo era seguidor de Félix Rodríguez de la Fuente y de sus programas de naturaleza. Creo que ahí 
empezó mi afición por la ciencia. Como en casa era impensable tener animales, lo más accesible para mí que vivía 
en la ciudad, eran los minerales. Algunos los compraba y otros entraban de obsequio en el Cola Cao. Recuerdo 
que el primer mineral que tuve fue un feldespato. También me gustaba hacer experimentos con un juego de Química 
(Cheminova) que me regalaron tras mi insistencia y con reactivos y productos químicos que compraba en las 
droguerías. 
¿Dónde estudias  la carrera y qué trabajos desempeñas después? 
En 1976 comencé mis estudios de Químicas en la Universidad de Valladolid (UVa). Teníamos a la vez clases y 
prácticas así que tocaba estudiar por las noches, a veces después de habar tomado unos vinos por la zona de San 
Juan con los compañeros. En 1983 acabé la licenciatura y poco después presenté la Tesina. Mis primeros trabajos 
de investigación fueron en la mina de Reocín (Cantabria) sobre Minerales Metálicos de plomo y cinc, los realicé en 
la UVa aunque tenía que ir con frecuencia a Madrid al CENIM (Centro Nacional de Investigaciones Metalúrgicas). 
A la vez llevaba a cabo otros proyectos en Lugo, Vizcaya y León. Durante esos años escribí cuatro libros de texto 
sobre Análisis y Beneficio de Minerales, todo con la valiosa colaboración de Puri a la que conocí cuando empecé 
Químicas, posteriormente nos casamos y tenemos dos hijos Alejandra y Arturo y una nieta preciosa. En la 
actualidad no estamos juntos, pero tenemos buen trato. En este tiempo me nombraron Colaborador Honorífico para 
dar clases a los alumnos de primero y en 1985 me ofrecieron una plaza ya remunerada como Encargado de Curso. 
Entre 1985 y 1989 desarrollé mi Tesis Doctoral “Análisis físico-químico, mediante Espectroscopia Raman, del agua 
y las disoluciones acuosas”, Una parte de estas investigaciones las desarrollé en la un Universidad de Bradford 
(Inglaterra) en los veranos del 86 y 87. En 1986 asistí durante dos semanas a una escuela de verano, becado por 
la OTAN, en Córcega donde presenté mis trabajos. Fue duro pues además de ocho horas de clase en inglés, tenía 
que hablar con muchas personas con alto nivel científico en inglés y francés. El trabajo que realicé les pareció 
interesante y me propusieron exponerlo en un congreso internacional en París donde establecí relaciones con 
personas de otros laboratorios europeos. 
Con la tesis ya acabada pude participar en la fundación del Grupo Mineralógico de Valladolid (Calcita), del que sería 
presidente durante unos años, y también fui vicepresidente de la Asociación Nacional de Químicos de España, en 
Castilla y León. 
En el 97 tras una dura oposición obtuve una plaza de Profesor Titular y utilizando la Química Mineral empecé a 
trabajar con otros investigadores especializándome en arcillas con las que se han elaborado ladrillos, tejas, 
bovedillas y otros materiales, desde la prehistoria hasta la actualidad. He trabajado con los arqueólogos de la UVa, 
entre ellos con los que se encargan de Pintia con los que actualmente sigo colaborando, ya de forma esporádica, 
pues estoy jubilado.  
Volviendo a los minerales, para mejorar su divulgación, desde el año 2000 empecé a elaborar el Servidor web de 
Minerales de España (patrocinada por la UVa) que ha sido utilizada hasta hace dos años en varias universidades. 
¿Cómo surgió la idea de crear un museo de minerales en Cogeces? 
La idea fue de Puri pues tenía una gran cantidad de minerales que ya no me cabían en casa. En 1998 me propuso 
que hablara con el Ayuntamiento de Cogeces, para ver si los podía llevar y exponer allí. Me ofrecieron un local en 
las antiguas escuelas y con los medios que contábamos colocamos cuatro estanterías y comenzamos las visitas 

ENTREVISTA 



gratuitas al museo. En el año 2003 con una subvención de Diputación arreglamos el suelo y pusimos el mobiliario, 
principalmente vitrinas con lámparas de luz solar. Ahora disponemos de dos salas y una pequeña zona de 
laboratorio para análisis, limpieza, etc. El ayuntamiento se hace cargo del agua y la luz. Aprovecho aquí para 
expresar mi agradecimiento a todos los ediles que ha habido desde 1998. 
¿Qué importancia tiene nuestro museo? ¿Quiénes lo visitan y cuál  es el horario? 
Quiero aclarar que en la actualidad se llama Espacio de la Ciencia ya que no cumplimos algunos requisitos para 
poder considerarnos un museo. A pesar de ello, nuestra colección sigue siendo igual de importante. Recuerdo que 
en el año 2006 encontré un ranking de museos de minerales del mundo y vi que ocupábamos la posición 57. 
En el museo hay inventariados 1800 minerales y rocas. También hay 200 fósiles, algunos depositados por Julio 
Andrés y una vitrina con restos arqueológicos recogidos en Cogeces por algunos vecinos que los han traído para 
el disfrute de todos. Todos los minerales expuestos tienen nombre y localización y los he analizado utilizando varias 
técnicas, incluidos los Rayos X. Tenemos una importante colección de Castilla y León, la región más rica de España 
en minerales, aunque en Valladolid no hay muchos (yeso, caliza y arcillas). 
Nos visita gente de toda España, también extranjeros cuando viajan a nuestro país. Antes de la pandemia venían 
grupos de colegios e institutos, cumpliendo así también una labor didáctica. 
Inicialmente se abría solo los fines de semana y nos encargábamos Pablo y yo. En la actualidad es mi hija Alejandra 
la que coordina las visitas y también colabora Ana. Cuando las visitas son más especializadas o vienen estudiantes 
interesados para hacer trabajos o tesis, procuro estar yo. 
¿Qué mineral es el más importante para ti y cuál ha sido tu última adquisición? 
El más importante para mí, desde el punto de vista científico es la litioforita de Zamora, aunque a la vista no es 
demasiado atractiva. La gente se fija más en los diamantes, en alguna otra piedra preciosa o en el aragonito. 
Hasta ahora he conseguido todos los minerales que me he propuesto, gracias las relaciones que tengo por varios 
lugares, por ello tenemos ejemplares de los cinco continentes y también alguna cosa de la Antártida. 
El último mineral que he conseguido ha sido la inesita, me puse con ello al saber que mi nieta se iba a llamar Inés. 
Tenemos un ejemplar de Barcelona y otro de Suecia. 
¿Cómo ha celebrado el Espacio de la Ciencia su 25 aniversario? 
Para conmemorar los 25 años estamos llevando a cabo un ciclo de conferencias. Por ahora llevamos 4 
(“Escuchando a los Fósiles”, “El Muro de la Ciencia”, “Aquellos Viejos Venenos” y “La última y nos Vamos”), pero 
habrá más, hasta finales de año, todas ellas muy interesantes. 
¿Cuáles son tus aficiones? ¿Te gusta viajar? 
Tengo la suerte de que el trabajo ha coincidido con mi afición por los minerales, pero también desde pequeño me 
han gustado las maquetas de trenes y todo lo relacionado con el ferrocarril, quizá porque en la familia de mi madre 
había muchos ferroviarios. Me gusta mucho la música clásica, aunque no toco ningún instrumento, pero suelo 
acudir, siempre que puedo, a algún concierto. 
Otra de mis aficiones es viajar por España para buscar minerales y más desde que un alumno de la UVa, aficionado 
también a los minerales, me propuso ir a buscarlos por el campo, primero solos, pero después se nos fueron uniendo 
más personas hasta que con la fundación del Grupo Calcita llegamos a ser varias docenas. Llevábamos a los niños 
para fomentar la afición a la Ciencia y de ahí salieron algunos nuevos científicos. El Grupo CALCITA hizo su primera 
exposición en 1989 y perduró hasta el 2010. Gracias a aquellos viajes escribimos la Guía de Minerales de España, 
en cuatro tomos. Mis viajes al extranjero han sido siempre por trabajo, además no me gusta el avión, prefiero el 
tren. 
Cuéntanos alguna anécdota que te haya ocurrido… 
Pues recuerdo una vez que acababa de llegar de un viaje a Francia y el jefe me había llevado un billete a casa para 
salir al día siguiente para Inglaterra. Apenas tuve tiempo de rehacer el equipaje y se me olvidaron algunas cosas, 
incluido el diccionario de inglés. Además, tenía que llevar unos productos químicos para las experiencias y tuve 
problemas con la policía, tanto para salir de España, como para entrar en Inglaterra, pero como llevaba una carta 
de invitación de la Universidad de Bradford, pude salir del paso, aunque me registraron todo el equipaje, incluida la 
pasta de dientes. Parece que, al ser químico, no les inspiraba mucha confianza. 
¿Cómo es tu día ahora que te has jubilado? 
Me levanto a la misma hora que antes, me gusta pasear durante dos horas y después me meto en una cafetería 
para leer un rato. Por las tardes, unos días vengo al museo y otras “trabajo en casa” y le dedico un tiempo a mi tren 
eléctrico. En un futuro, tengo intención de venir a vivir a Cogeces cuando tenga terminada mi casa. 
Cómo colaborador que eres ¿Qué opinas de TIEMPO? 
Es una revista muy interesante que abarca todos los temas que interesan en el pueblo y está muy bien enfocada, 
además ahora que viene en color tiene muy buena presencia. Recomiendo a los responsables que dediquen algún 
esfuerzo a transmitir esta actividad a personas jóvenes para asegurar el relevo generacional, cuando sea necesario. 
No son pocas las actividades que están desapareciendo por falta de sucesores. 
 

Rosa y Carmen Mari 
 



 



 

Este cuatrimestre hemos continuado con el ciclo de charlas y conferencias para celebrar los 25 años del 
Espacio de la Ciencia.  

El 17 de junio nos visitó el Decano de la Facultad de Ciencias de la UVA, Fernando Villafañe González para 
impartir la tercera conferencia titulada “Aquellos viejos Venenos”. Los venenos utilizados en la historia y en la 
actualidad y con qué fines. 

El 20 de julio la encargada de darnos la cuarta charla “La última y nos vamos” fue la enóloga Paloma Franch 
Uso. El objetivo era contestar a la pregunta ¿Sabemos lo que bebemos? En la que nos dio una clase magistral 
sobre la producción y manera de realizar y destilar diferentes bebidas alcohólicas (vino, cerveza y otros 
licores). Pero no se confunda, aún no han terminado… Seguirán con más interesantes conferencia los 
próximos meses. 

Los viernes del mes de julio el ayuntamiento programó la actividad con “V” de Verano, un ciclo de conciertos 
de pequeño formato para amenizar las noches de verano en la plaza con un repertorio variado como rumba 
flamenca, rancheras o el pop de los años 80-90. Así pudimos disfrutar de las canciones de toda la vida del 
duo “Olga y Arni”, las rancheras de “Rodolfo”, el pop ochentero de “Fran Pahino” y la rumba flamenca de 
“Alicia de Juan y Juan Carlos Urueña” 

Otro verano más han sido posible los “Bailes en Línea”. Un grupo de mujeres y hombres conducidos por 
Mari Carmen Aragón y Jaime Pérez al que todas las noches se les podía ver ensayar en la plaza sus bachatas, 
merengues, tangos, pasodobles, cumbias, etc… para finalizar con una exhibición de su trabajo el día 15 de 

agosto a las 20.30h. Gracias a los profesores y a los 
alumnos por el tesón y las ganas y bienvenidos los 
nuevos alumnos Eusebio Villar y Adelina Velasco 

Seguimos con los bailes pero de las casi 40 niñas más 
jóvenes y peques, que como todos los años trabajan los 
ensayos por las mañanas para poder disfrutar de la gran 
exhibición la noche del 16 de agosto. Las coreografías y 
el diseño de vestuario corrieron a cargo de Paula, Marta, 
Nuria y María. Este año han organizado la XIX edición. 

Además de bailes hemos aprendido a defendernos y 
autoprotegernos ante conflictos o agresiones gracias a 
los talleres de Defensa Personal impartidos por la 
escuela de artes marciales “Mujer Defiéndete” Se 
realizaron durante el mes de julio varios grupos de 
diferentes edades. Niños, jóvenes y adultos 
participaron en estos talleres prácticos y efectivos ante 
cualquier situación de conflicto o agresión.  

Asociación Cultural de Peñas. 

Una de las actividades 
bonitas y originales que han programado este año ha sido un taller llamado “Arte 
con Piedras” dirigido a niños y niñas de 4 a 12 años donde pudieron decorar, pintar 
y colorear piedras de diferentes tamaños y formas dándolas otra vida.  

Y no faltaron los tradicionales juegos de Peñas el viernes de fiestas de la Armedilla 
en las piscinas, el agua, la harina, los huevos, el pañuelo, los sacos… Un rato de 
risas para la juventud de cogeces. Las peñas ganadoras de los juegos fueron: La 
Movida, La Resaca y El Cachondeo. Fue la asociación la encargada del Bocadillo 
Peñista del pregón de las fiestas de la Armedilla 501 bocadillos de tortilla de patata 
que repartieron en pocos minutos 

Enhorabuena por el trabajo de todas las fiestas y por haber conseguido 468 socios 
una buena cifra que el año que viene seguro que aumentará 

Equipo Tiempo 



 
Gracias Fernando, gracias alcalde…  Vecinas y vecinos de Cogeces 
del Monte.   
 
En primer lugar, quiero agradecer a la Corporación municipal, y de 
manera muy especial a vuestro alcalde, a Fernando, que me haya 
dado esta oportunidad de pregonar vuestras fiestas en honor de 
vuestro patrón, de San Antonio.  Me lo pidió antes de las elecciones 
municipales, me comprometí a ello y aquí estoy, eso sí, con el 
cosquilleo en el estómago que sigo sintiendo cada vez que tengo que 
dirigirme a los vecinos de nuestros pueblos con motivo de sus fiestas 
patronales. Porque un pregón de inicio de fiestas no es un momento 
sin importancia. Es un momento fundamental en el arranque de unas 
fiestas. Un espacio de tiempo emotivo, lleno de sentimiento, donde 
los vecinos renováis la ilusión de una de las vivencias más 
especiales del año.  
 
Por eso, cuando Fernando me ofreció ser pregonero, lo primero que 
me vino a la cabeza fue este momento de ilusión. Y por eso, por 
encima de los nervios, está el honor que supone que me hayáis 
elegido para estar aquí, delante de todos vosotros. Un honor sin 

duda inmerecido y un orgullo por la elección me obliga a reiterar las gracias a todos los miembros de la 
Corporación municipal por depositar en mí su confianza. 
Pero, vamos a lo importante y es que…     ¡¡¡ LAS FIESTAS HAN LLEGADO !!!  
 
Es el momento de juntarse con los amigos. Es la hora de que las familias se reúnan en torno a la mesa, a las 
peñas, a la música, a la diversión… Es también la hora de honrar a Ángela y a Ander, que acaban de ser 
coronados como reyes de las fiestas 2023. Como mañana será la hora de acompañar a mayordomas y 
mayordomos, salientes y entrantes, que intercambiarán sus varas antes de la misa del Corpus y del recorrido 
por los altares que un año más habéis preparado para la ocasión. Este año con la novedad de que las calles 
lucirán banderines y mantillas de ganchillo realizadas por las mujeres del pueblo. En definitiva, es la hora de 
disfrutar de la programación preparada por el ayuntamiento, en la que hay actividades para todos los gustos 
que animan a unirse, a festejar. 
 
Actividades para reencontrarse también con esos hijos del pueblo que no pueden venir siempre que quieren, 
pero que siempre están en los mejores momentos… y también en los más duros.  Siempre merece la pena 
vivir las fiestas. Son días de diversión, de fraternidad, de convivencia... Todos estamos deseando que 
empiecen.  Por eso no os voy a aburrir hoy con un pregón largo.  
 
Sé de sobra que lo que queréis es que yo termine pronto y que arranque cuanto antes la verbena. Los mayores 
para echar un baile. Los jóvenes, para que llegue cuanto antes el Dj. Pero me vais a permitir que me extienda 
un poco más, solo un poco. No para hablaros de cómo defendéis y protegéis vuestro patrimonio histórico 
artístico, con el Monasterio de la Armedilla como ejemplo principal. Tampoco para deciros que estáis 
apostando por nuevas formas de desarrollo rural con la trufa como elemento diferenciador de los nuevos 
cultivos de la zona. Porque no voy a venir a deciros nada sobre asuntos que vosotros conocéis mejor que yo. 
Pero yo estoy hoy aquí, como pregonero vuestro, por ser el presidente de la Diputación de Valladolid, (en 
funciones) es decir, por ser un representante del medio rural vallisoletano, un representante de nuestros 
pueblos.  Estoy aquí, en definitiva, para seguir defendiendo a los vecinos de todos y cada uno de nuestros 
pueblos. Para defender los derechos de los habitantes de Cogeces del Monte y del resto de los pueblos de la 
provincia. Ese es el papel más importante que debemos desarrollar desde instituciones como los 
ayuntamientos, cuyas nuevas corporaciones se van a constituir la próxima semana, y como la Diputación.  
Yo estoy hoy aquí por eso y para eso.  
 
Últimamente se habla mucho de la España vaciada… Y no, no somos la España vaciada. Somos la España 
que llena. Somos la España que mantiene nuestro mundo rural, nuestra naturaleza, nuestro medio ambiente. 
Que defiende nuestra agricultura y nuestra ganadería. Somos la España que conserva nuestras tradiciones. 
Que defiende nuestro patrimonio histórico, artístico, cultural y natural. Somos la España llena de pueblos que 
necesitamos que se nos trate con los mismos derechos que las personas que viven en nuestras ciudades.  
No más, pero tampoco menos. Por eso, quiero aprovechar esta oportunidad para reivindicar el papel que 
jugamos todos y cada uno de nosotros.  

Pregón San Antonio 2023 



 
Desde aquí os pido que no permitáis a nadie que os diga que somos menos relevantes, que acarreamos 
mayores problemas o que suponemos más gastos para las administraciones. Durante los últimos años he 
tenido la oportunidad de recorrer la mayor parte de los municipios de esta provincia y me he encontrado a 
muchos vecinos orgullosos de su pueblo, de esta tierra nuestra, en ocasiones tan áspera. Cuando llegas a 
cualquier pueblo puedes ver cómo cada vecino reivindica sus costumbres, sus tradiciones, su patrimonio, sus 
fiestas... Como hacéis vosotros, los vecinos de Cogeces del Monte. Y eso nos tiene que hacer sentir 
orgullosos. La defensa de lo nuestro debe convertirse en una guía en cada una de nuestras acciones.  
 
 
Creo que no me equivoco al afirmar que todos vosotros queréis a vuestro pueblo.  Solo hay que darse un 
paseo por las calles para comprobar que sois vosotros los que trabajáis en su mantenimiento, los que habéis 
cambiado su fisionomía con el paso de los años, los que dais vida a sus casas, a sus calles... Eso es algo de 
lo que yo me siento profundamente orgulloso.  
 
Cuando salgo fuera de Valladolid y me preguntan de dónde soy, siempre respondo lo mismo. De un pequeño 
pueblo de la provincia de Valladolid, de Matapozuelos. De una zona que tiene de todo. Una gastronomía 
espectacular, unos vinos que enamoran y unas gentes que te hacen sentir como en casa. Me imagino que 
vosotros sentís lo mismo y, por eso, os pido que no abandonéis nunca ese orgullo por la tierra que os ha visto 
nacer.  
 
Os pido que sigáis siendo reivindicativos. Que nunca os sintáis menos que nadie, y mucho menos por el 
hecho de vivir en uno de nuestros pueblos. Pero ya está bien. No estamos hoy aquí para hablar de nuestros 
problemas, sino para disfrutar de las fiestas.  Por eso, como pregonero, y por orden del señor alcalde, os 
convoco para que os echéis a la calle para disfrutar de la fiesta.   
 

- Os convoco a que participéis en cada una de las actividades que se han programado por parte del 
ayuntamiento.  

- Os convoco a que os alegréis de los reencuentros de estos días con 
familia y con amigos.  

- Os convoco a que compartáis risas en torno a una mesa.  
- Os convoco a que disfrutéis de estar juntos y a demostrar que sois 

acogedores con todos.  
- Os convoco a demostrar que os gusta la fiesta, que queréis a vuestra 

gente, a vuestro pueblo...  
- Os convoco a que demostréis al visitante que llega estos días a Cogeces 

del Monte que sois un pueblo amigable, acogedor… un pueblo que 
engancha.  

- Os convoco a que, aunque sea solo por unos días, olvidéis los problemas 
cotidianos, esas preocupaciones que nos mantienen alerta durante todo 
el año, para que realmente podáis vivir al máximo de estas fiestas. 

- Y os convoco especialmente a los jóvenes. De vosotros depende lo que 
Cogeces sea en el futuro. El devenir del municipio está en vuestras 
manos.  
 

Estoy seguro de que sois conscientes de ello. Como estoy seguro de que en 
estas fiestas vais a ofrecer lo mejor de vosotros, de que lo vais a dar todo. Y 
ahora sí. Disfrutad un año más de unas fiestas más que merecidas. Salid a las calles a divertiros con amigos 
y vecinos.  
¡¡¡ Que nadie se quede en casa!!!   Es hora de disfrutar y pasarlo bien.  Y de unir nuestras voces para decir 
todos juntos 
 

¡VIVA SAN ANTONIO!   
 
    ¡VIVA COGECES! 
 
 

 

 



  

  Señor diputado provincial, señor alcalde, miembros de la 
corporación municipal, invitados, cogezanos, cogezanas, amigos 
todos y forasteros que nos acompañáis estas fiestas de la virgen de 
la Armedilla. 

  En primer lugar, quiero dar las gracias al señor alcalde don 
Fernando y su concejal de deportes don Álvaro y a toda su 
corporación, por hacerme el gran honor de poder dirigirme a todos 
ustedes, cogezanos, autoridades y amigos a través de este pregón 
de las fiestas de la virgen de la Armedilla. 

  Son alrededor de 30 años arbitrando el trofeo de verano de este 
magnífico pueblo, que ya está en su 36 edición. Quien me lo iba a 
decir allá por los 90, cuando di comienzo a mi carrera como árbitro, 
que tendría esta dilatada y maravillosa carrera culminando en este 
reconocimiento, arbitrando con las mismas ganas e ilusión que mi 
primer encuentro. Después de casi 34 añitos, alrededor de 6000 
partidos de todo tipo, desde las escuelas de los mas pequeños de la 
casi (5,6 y 7 años) hasta partidos internacionales. 

  Tengo muchos recuerdos de todos estos años en vuestro pueblo, 
algunas anécdotas en el campo, tranquilos que no voy a empezar a 
contarlas bueno sí, pero solo una, que como se suele decir, como 

muestra un botón. una de ellas ocurrida en un partido un sábado de hace varios años, en el campo de la 
piscina, un jugador de un equipo de fuera de cogeces, creo que se llamaba Víctor, ahora no recuerdo el 
equipo, a la semana siguiente del ese partido se casaba y en un lance de juego se cayó y se partió el brazo, 
un disgusto para todos muy grande, pobre menudo panorama se le venía para la boda casarse con el brazo 
roto, yo creo que la mujer estuvo dándole collejas hasta después de la luna de miel, je,je,je. 

  No voy a relataros más mis muchas y diferentes vivencias o lo que solemos llamar, batallitas, je,je,je, por los 
diferentes polideportivos de España en ligas oficiales y campeonatos de  España, ya que sería un poco 
tedioso y algo aburrido, os podéis imaginar en mi dilatada y amplia carrera cosas que no habré visto y que 
me encontrado por esos polideportivos de España, puffff, pero bueno no os voy a aburrir más con mis 
batallitas, solo deciros que aquí he compartido muchas vivencias maravillosas de juego y amistad que nunca 
podré olvidar y siempre llevare en mi corazón. 

  También no podría dejar pasar esta oportunidad que me brindáis para agradecer enormemente en primer 
lugar a mi familia, porque sin ellos y ellas no hubiera podido llegar hasta aquí… muchísimas gracias. 

  No puedo dejar también de agradecer su ayuda a las diferentes personas que han estado al frente del trofeo 
habiendo trabajado mucho y muy bien, siempre desinteresadamente, como, por ejemplo, nuestra querida 
Meri, Fernando, Carlos Redondo, Álvaro y otros muchos que aportaron su trabajo y dedicación para que 
este trofeo haya llegado hasta esta 36 edición y ser el más longevo de toda la provincia de Valladolid y de 
los mas antiguos en todo Castilla y León.  

   No es raro que sea así. Había años que desde la semana santa ya se ponían en marcha y manos a la obra, 
la persona encargada ese año de empezar a mover la organización del trofeo para que al llegar como mucho, 
finales de junio, estuviera todo preparado. Gracias a todos y todas por su trabajo y dedicación. En estos 
últimos tiempos la gestión ha sido, como todos sabéis a cargo del gran don Álvaro, que no puedo pasar sin 
decir que mucha suerte tiene este magnífico pueblo de tener un paisano tan trabajador e implicado con todo 
el deporte de aquí, como lo vive, como se desvive en que todo esté listo y preparado en su momento, había 
veces que hasta los viernes o sábados por la noche, ya bien entrada esta, me llamaba para concretar o 
confirmar alguna cosilla que se podía escapar para los partidos del día siguiente, para este señor no hay 
horarios cuando se trata de trabajar para su pueblo. Pido por tanto un fuerte aplauso para todos ellos… 

  Tampoco me podía olvidar de otra pieza fundamental de este trofeo como son las cronos o como se llaman 
ahora, las árbitros asistentes, para mí, mis chicas, sin tener prácticamente ni idea se embarcaban también 
en el campeonato y la gran mayoría a pesar de su corta edad, hacían su labor perfectamente, las daba un 
curso acelerado antes de comenzar el trofeo y los diferentes partidos y además con la celebración de los 

Pregón Fiestas Virgen de la Armedilla 



mismos lo iban haciendo cada día mucho mejor, no me puedo olvidar prácticamente de mis primeras cronos 
en el trofeo como Cristina, Rocío, Nuria, Sonia o mi querida Estela,.. un bezazo muy grande cielo, pero luego 
vinieron muchas más como, María Pérez, Mirian, Ana, Lara, Marta Irene, Raquel, María Molpeceres (ésta 
crono se hizo federada y llego a la categoría de 2-B), y más que realizaron un trabajo fantástico, pido desde 
aquí para todas ellas un fuerte aplauso… 

  Yo siempre he venido encantado a este pueblo hacer mi labor arbitral lo mejor posible, al que le apasiona 
su trabajo y lo intenta hacer lo mejor cada día, en cada partido siempre desde la serenidad, la 
responsabilidad, independientemente de la categoría del partido, el nivel de los equipos o de que equipos 
se traten, yo solo veo siempre cuando entro a una cancha de juego, los colores de la camiseta de cada 
equipo y he intentado hacer siempre todo para que sea lo mas serio  y formal posible, por eso también nos 
tenemos que congratular del nivel y nombre alcanzado este maravillosos trofeo de verano de Cogeces del 
Monte hasta el punto que todos los árbitros de la delegación de Valladolid quieren venir a dirigir partidos 
siempre, aunque solo unos pocos elegidos  y con experiencia hayan podido arbitrar partidos aquí. Por este 
magnífico trofeo hemos tenido la gran suerte que han pasado los mejores árbitros que ha dado Valladolid, 
varios que llegaron a la 1ª división o a ser internacional como, del nivel de Jesús Manso, Raúl Baz, Javier 
San José, Carlos Sánchez y don Fernando Gutiérrez lumbreras “la leyenda”, El mejor arbitro de la historia 
del nuestro futbol sala, nombrado por la lNFS mas de 7 veces mejor arbitro y la FIFA, le nombró mejor arbitro 
del mundo varias veces, estos compañeros fueron los que pitaron en los inicios del trofeo llegados desde la 
extinta federación de futbol sala, y luego llegaron desde la FCYL de futbol otros de la talla y nivel de, Iván 
Sanz, Guillermo Casado, Miguel Mozo, Carlos Volpini , compañeros de 3 división,  2-B e incluso 2 división 
nacional, vamos lo que viene siendo la elite del arbitraje de nuestra región, como no podía ser de otra manera 
dado el nivel que siempre ha tenido este trofeo de verano. 

  y por supuesto no puedo dejar pasar y recordar a los grandes equipos que durante años jugaron en este 
maravilloso trofeo como, Maryobeli, Construcciones de la Fuente, los Balas, bar San Remo, Transpinedo, 
Molcasa, equipos de Cuellar, de Piñel, Olombrada y un largo etc, mas de un jugador de estos equipos he 
tenido la gran suerte de arbitrar a padres y luego a hijos y sobrinos. 

  Empecé en este maravilloso mundo del arbitraje por hacer un favor a mi hermano manolo y que nunca pude 
agradecerle lo bastante que me diera la oportunidad de poder empezar a disfrutar del arbitraje del futbol 
sala, pero sobre todo de la oportunidad de conocer a tanta gente estupenda a lo largo de estos años. 

  Siempre me han preguntado, ¿pedro que es lo mejor que te ha dado el futbol sala en todos estos años? y 
para mí es muy sencillo contestar a esa pregunta; pues me ha dado la gente las personas que he conocido 
que es por otra parte lo mejor del futbol sala, por muchos años que pasen no podré olvidar nunca la 
maravillosa gente que he tenido tengo y tendré cerca gracias a este maravilloso deporte y que me han 
demostrado muchas veces el respeto, la dedicación y  el cariño que me tienen, personas que me han 
enriquecido como profesional y como persona y si no a las pruebas me remito, con el maravilloso homenaje 
que ahora me está brindando este magnífico pueblo y sus gentes, gracias gracias y gracias a todos. 

   Y ya para finalizar y dar 
paso al comienzo de las 
fiestas, igual que en san 
Fermín para dar el 
pistoletazo de salida lanzan 
un cohete, aquí y ahora, 
como no podía ser de otra 
manera, (saco el silbato del 
bolso y me lo cuelgo del 
cuello), con un pitido inicial 
,como si fuera el comienzo 
de un partido, daré por 
iniciado las fiestas de la 
virgen de la Armedilla……  

   Cogezanos Cogezanas amigos todos (pitido fuerte con el silbato) que den comienzo las fiestas.  

   ¡¡VIVA COGECES DEL MONTE Y SUS GENTES. VIVA ESPAÑA!! 

   
Pedro Luis Herrero Mártín – Árbitro de Fútbol-Sala 



 

Tras reiteradas invitaciones formales formuladas desde la Fundación Garabito de Valladolid, a comienzos de 
marzo participamos en el V Encuentro Provincial de “Castilla y León Importa”, celebrado en las instalaciones 
de Tiedra de Lavanda, en Tiedra (Valladolid) bajo el tema cómo conservar y difundir el patrimonio cultural y 
natural, junto a negocios, empresas y otros colectivos, exponiendo el importante papel del voluntariado y la 
sociedad civil en el patrimonio cultural de la Armedilla. 

Continuando con nuestras campañas anuales de adecentamiento, limpieza y mantenimiento de zonas de 
visita seguras y coincidiendo con el final de la obra realizada en 2022-2023 en la iglesia jerónima del siglo 
XVI, convocamos el 16 de abril, una jornada de limpieza, que denominamos “Purgatio”, en la que combinamos 
estas labores con la celebración común del almuerzo. En esta ocasión a la tala de zarzas, limpieza de matojos, 
rampa y claustros, añadimos el tratamiento de la zona de tránsito situada al norte del monasterio y la 
colocación del cantillo que pavimenta el templo y la rampa escalonada que hemos configurado en la bajada 
situada al norte. 

Por otra parte, se han mantenido y ampliado las visitas 
acompañadas para grupos iniciándolas con una Jornada de 
Puertas Abiertas que se llevó a cabo el sábado 18 de abril con el 
fin de dar a conocer los resultados de la obra realizada. En 
sucesivas visitas acompañamos a la Asociación de Belenistas de 
Cuéllar y amigos (Segovia), los Toritos de Piando, de Viana de 
Cega (Valladolid), los miembros de la asociación Virgen de 
Alconada de Ampudia (Palencia) y otros grupos de Valladolid, 
Palencia y Rábano, entre los que se cuentan algunos fotógrafos 
que nos han ofrecido maravillosas instantáneas nocturnas. 

Tras la finalización de la restauración de la puerta de la iglesia de 
la Armedilla, por parte del Instituto del Patrimonio Cultural Español, IPCE, realizamos una visita del 3 de junio 
a la que asistimos unos 30 socios, con el fin de conocer el resultado de los trabajos, todo ello acompañados 
por el equipo de profesionales que llevaron la dirección de obra, quienes nos comentaron el desarrollo y el 
resultado de la actuación realizada para restaurar la puerta que se encuentra en la casa de Cervantes, en 
Valladolid. 

Además de haberse producido la inclusión de la Armedilla entre los sitios incluidos en la Guía Digital de 
Lugares Arqueológicos de Castilla y León, hemos sido objeto de entrevistas para el reportaje en la revista 
Mas Castilla y León “Una ruina con muchos amigos” , la grabación en la Armedilla con Hispania Nostra y 
RTVE para el programa de la 2,  la Aventura del Saber o la grabación para un programa matinal de la Cope a 
propósito de que ser considerados ejemplo ciudadano de buenas prácticas en el Patrimonio. 

En el mes de julio, hemos sido invitados a participar como ponentes en el Curso de la Universidad de Burgos 
“Transitando por el Patrimonio Cultural y Natural de la Ribera del Duero”: Investigación, conservación y gestión  
de las ruinas del Monasterio de la Armedilla, el rescate social de un bien cultural, celebrado en Aranda de 
Duero con la participación de más de 50 alumnos. 

El día 8 de julio, inaugurando el nuevo espacio escénico de la 
iglesia, celebramos la I Velada de la Armedilla  2023 con la 
presentación del nuevo trabajo de muestro socio el músico 
Angel Lévid “El tiempo en mi piel”, que celebra los 10 años de 
Lévid Folk, un concierto maravilloso en el que el público llenó 
la iglesia y que estuvo animadísimo, con el acompañamiento 
del grupo de pandereteras de Cris Zagaleja. En este mismo 
espacio, llevamos a cabo el 30 de julio, por la tarde, la 
presentación del segundo libro del poeta Rubén Ruiz, 
Gazuza, precedido por una visita acompañada para todos los 

participantes. Todos los beneficios de su venta irán a parar directamente al proyecto de la Armedilla a 
propuesta del propio autor. Les invitamos a adquirirlo y disfrutarlo. Es una preciosidad. 

ACTIVIDADES ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL MONASTERIO DE LA ARMEDILLA 

 



Entre el 1 al 5 de agosto en el Salón de Actos del Ayuntamiento de Cogeces del Monte, a partir de las 20,30 
h se llevó a cabo un ciclo conferencias que ha abordado interesantes aspectos como la Arqueología en la 
Armedilla, la Restauración y digitalización, el Medio Ambiente e intervenciones para su conservación y la 
Restauración de la Portada, impartidas por los profesionales responsables de cada uno de los temas y que 

han sido grabadas y pueden encontrarse en nuestro canal de youtube. 

El domingo 6 de agosto celebramos en la Armedilla nuestra fiesta 
recreacionista Origen en la que, desde las 12,30 hasta las 23,30 h. hubo 
talleres de pintura de azulejos de la Armedilla, catas de vino de la Veguilla y 
Miel Oro del Duero, el taller del alfafrero, visitas teatralizadas con personajes 
de la historia de la Armedilla, a cargo de socios, un taller que bajo el título 
“Vístete de Historia” proponía posar con indumentaria de diferentes épocas y 
un concierto de clausura con el grupo vallisoletano “Cabeza de Gallo”.  

Todas estas actividades exigieron, además, un enorme trabajo de limpieza e 
iluminación de la bodega de los frailes y el diseño, fabricación y colocación de 
soportes para diferentes y significativas piezas de la decoración de piedra de 
la iglesia. 

Creemos que la jornada fue un éxito de público y concienciación sobre la 
necesidad de preservar nuestro patrimonio de la Armedilla entre todos. 

En estos momentos, de finales de verano, se nos ha comunicado la selección 
de la Armedilla para albergar un espectáculo de danza flamenca el día 1 de septiembre, dentro de Escenario 
Patrimonio 2023, del que ya les daremos cumplida cuenta y que estará protagonizado por la Compañía 
vallisoletana de Rita Clara 

Para finalizar, sólo restaría comentarles que la Armedilla se está constituyendo, además, en un espacio de 
singular belleza para la celebración de bodas y reportajes de boda y preboda. 

Entre todos es más fácil y emocionante. #PresumodeArmedilla #Armedillaviva 

Consuelo Escribano. Presidenta 

 

*********************************TALLER DE GANCHILLO***************************** 



 



 



 
Ya está recogida la cosecha de cereales, leguminosas y proteaginosas del año agrícola en curso. 
Las copiosas lluvias que cayeron durante el mes de junio contribuyeron a mejorar bastante la calidad del grano y 
también las expectativas de producción. Dicha agua llegó a tiempo para las leguminosas que han dado rendimientos 
muy aceptables, en cambio los guisantes han sido un desastre, la inmensa mayoría, con muy poca producción e 
incluso algunos se han dejado sin cosechar. El mildiu les atacó en un estadio muy temprano y por entonces, las 
pocas expectativas de cosecha condicionó a los agricultores a no hacer ningún tratamiento. Estas lluvias han 
condicionado también las labores de recolección sobre todo en cebadas y guisantes pues al retoñar éstas por el 
efecto de la lluvia junto con un aumento de las malas hierbas hacían complicada su siega por problemas de 
humedad, alargándose así la campaña en número de días a pesar de la baja producción obtenida.  
También este año ha tocado dar parte al seguro, era muy difícil que unas lluvias aunque abundantes pero tardías 
pudieran salvar la cosecha, así que con lo recogido toca hacer balance e ir preparando el año que viene y como 
siempre toca ir adelantando dinero sin tener la certidumbre de que la cosa va a salir bien.  
 

 El balance para esta campaña evidentemente no va a ser bueno ya que el fuerte 
incremento en todos los costes para sacar adelante esta cosecha ha sido 
excesivo, prácticamente el doble que un año normal. La indemnización del seguro 
sumado a la mala cosecha van a contribuir a salvar ”algún que otro mueble”  pero 
no todos así que toca remangarse y seguir, que esto no es nuevo y 
desgraciadamente seguirá pasando.  
Teniendo en cuenta que son datos aproximados, y con una horquilla de 500 Kg, 
podemos decir que en trigo la media ha estado entre los 2.000 y 2.500 Kg y 
cebada entre los 1.500 y 2.000 kg por hectárea. Los guisantes sobre los 500 kg 
o algo más, las lentejas también algo más de 1000 kg y los garbanzos 1500 kg.  
La producción mundial, en lo que a cereales se refiere, no va a oscilar mucho con 
respecto al año pasado pues se estima una cosecha de algo más de 2.770 
millones de toneladas que suponen algo más de 1% por debajo del año anterior. 
En España ha sido la segunda peor cosecha en lo que llevamos de siglo, la otra  

no fue hace tanto (2017) por lo que prácticamente no llegamos a cubrir el 30% de la demanda por lo que tendremos 
que importar 25 millones de toneladas para cubrir nuestras necesidades. La producción en España incluyendo el 
maíz, va a pasar de los 10 millones de toneladas de las que algo más de 3.740.000 toneladas corresponden a trigo, 
3.000.400 a cebada, 2.580.000 a maíz y el resto 450.000 de centeno, avena y triticale. Castilla y León en primer 
lugar aporta 4.000.000 de toneladas seguida de Aragón con 2.000.000 y en tercer lugar Castilla la Mancha con 
1.000.000.  
Los precios de estos cereales, después de una bajada importante con respecto a la campaña pasada, están 
teniendo fluctuaciones mínimas una veces para arriba y otras para abajo donde los precios en cebada están sobre 
240 €/Tm y en trigo 260 €/Tm. Faltan de recoger cultivos de regadío, principalmente patatas, aunque algunos 
agricultores ya han comenzado su recolección.  El clima un tanto retorcido durante todo el ciclo va a contribuir a un 
adelanto en la recolección y esperemos que esto no afecte a la producción. Los precios parecen buenos y andan 
con los 40 ctms el kg así que esperemos que esto se mantenga y junto con una buena producción contribuya a que 
el balance en este cultivo sea positivo. 
 
El 27 de julio se celebró la Asamblea General de Aguas Superficiales de los Arroyos de Valimón y Fuente de la 
Peña. En dicha asamblea se aprobó el reglamento o convenio de usuarios por el que se regirá dicha comunidad de 
acuerdo a la legislación vigente y la ratificación de la solicitud de modificación de características de la concesión de 
aguas superficiales de dichos arroyos. Los nombramientos de los cargos de la comisión gestora fueron: Alfonso 
Pérez Vela, presidente; Saúl Redondo Arranz, vicepresidente; Ana Isabel Martín Velasco, secretaria-tesorera y 
Francisco José Repiso López y Jesús David Redondo Quintana, vocales. 
 
Por otra parte, la cabaña ganadera en Cogeces sigue creciendo.  Nuestro vecino Dani de procedencia rumana 
afincado en nuestro pueblo desde hace más de 20 años ha iniciado un proyecto en unas instalaciones que ya en 
su día albergaban ganado ovino para darlas un nuevo uso con ganado caprino. Mucha suerte para él y toda su 
familia que también se encuentra implicada en esta nueva actividad. 
 
No hay sitio para más, acabemos disfrutando el verano y sus fiestas esperando que el otoño nos sea generoso en 
lluvia para poder empezar “el curso” con buen pie. Suerte y a por ello. 

Gonzalo Velasco Niño 



 
Un año más, la actividad deportiva en Cogeces, se convierte en verano en uno de los grandes atractivos para 
todos. Trataremos de informar de lo acontecido en nuestra localidad en este último cuatrimestre asi como de 
los resultados de los cogezanos y cogezanas en eventos realizados fuera de nuestro pueblo. Pedimos 
disculpas de antemano por todo aquello que no se haya podido mostrar en las siguientes líneas. 
 
FÚTBOL: como es tradición, un año más, se celebró en las pistas de las piscinas el Campeonato de fútbol 
sala que reúne a clubes locales y de pueblos de alrededor. La edición XXXVI del torneo de verano más antiguo 
de la provincia contó por primera vez con dos categorías, el habitual torneo senior y como novedad se disputó 
el I TORNEO MINGUELA. En lo referente al senior participaron 12 equipos y se disputaron 38 partidos entre 
el 1 de julio y el 20 de agosto, día en que se disputaron las finales. Como MVP fue elegido el jugador de 
Negretes David Hernando, el equipo Zamora fue Negretes y el pichichi con 21 goles el jugador de Talleres 
Onepana Sergio Alonso. El equipo más deportivo fue Chiringo. La clasificación final fue: 

1º.- FS NEGRETES (Cuéllar)  
2º.- TALLERES ONEPANA (Cogeces) 
3º.- MOLCASA (Cogeces) 
4º.- CHIRINGO (Cogeces) 
 
Por otro lado, haciendo referencia al torneo infantil destacar que 
se contó con la colaboración del Ayto. de Campaspero, 

disputándose 23 partidos, 11 en la localidad vecina y 12 en 
Cogeces. Se disputaron 3 categorías: 
Benjamín: campeones Campaspero FC; Infantil: El Lío de 
Cogeces; Cadete: Recreativo de Juerga (Cuéllar). 
 
En este apartado también queremos hacer mención al 
Campeonato de fútbol sala de Cuéllar. Nuestro equipo de 
Cogeces finalizó en cuarta posición, destacando también que el equipo Bulón team de Arroyo quedó 
Campeón, equipo en el que compite el cogezano David Vallejo. 

HOMENAJE TEO: el pasado 15 de agosto se brindó un homenaje a Teodosio Miguel, más conocido por todos 
como TEO. Su trayectoria deportiva asi como su apoyo y compromiso en todo momento con la AD Cogeces 
del Monte, fue reconocido por gran parte 
de los jugadores que compartieron vestuario 
con él. Se disputó un partido en las pistas de 
las piscinas, dirigido por el árbitro y también 
pregonero Pedro Luis Herrero. El resultado del 
partido, disputado para el disfrute de jugadores y 
público presente, fue de 6 a 3 para el equipo azul, 
destacando que el homenajeado Teo marcó 
uno de los goles del encuentro. Teo recibió una placa en reconocimiento a su buena labor deportiva.  

BALONCESTO 3X3: desde el 31 de julio y hasta el 3 de agosto se celebró en Cuéllar 
un torneo de Basket 3x3, donde nuestro pueblo estuvo representados por Aroa Pastor, 
Lidia Pastor y Estrella Arribas, quienes se proclamaron Campeonas tras ganar con 
autoridad los 7 partidos disputados. El torneo dio cita a 6 equipos. El sistema de 
competición se compuso de una primera fase todas vs todas, dando acceso las dos 
primeras directamente a semifinales, mientras que las 4 siguientes disputaron la fase 
de cuartos de final. El equipo de Cogeces, denominado “Helado Oscuro de Cogeces” 
consiguió vencer en los 5 partidos de grupo (con 40 puntos a favor y 15 en contra). En 
semifinales se enfrentaron al “Black Panter” al que derrotaron por 09-02 y ya en la final 
se impusieron por un marcador de 10-04 a “Pachuru”. Enhorabuena!! 

DEPORTES 



 
PÁDEL: durante el mes de agosto se celebró el I TORNEO DE PÁDEL VIRGEN DE LA ARMEDILLA contando 
con un total de 16 parejas. El sistema de competición consistió en eliminatoria directa con cuadro de 
consolación o cuadro B. De esta manera se confeccionaron a sorteo los octavos de final, pasando los 
ganadores a disputar los cuartos de final del Cuadro A, mientras que los perdedores de cada partido 

disputaron los cuartos de final del cuadro B, dos torneos paralelos que 
permitió a cada pareja disputar un mínimo de dos partidos. La 
clasificación en cada cuadro fue la siguiente: 
Cuadro A:  
1º. Álvaro Gutiérrez y Mario Serrano 
2º.- Raúl Pascual y Andrés Soto 
Cuadro B: 
1º.- Mikel Santos y Rubén Benito 
2º.- Alberto Ruiz y Rubén Blázquez 
 

Asimismo en la mañana del sábado 19 de agosto se celebró el I 
Campeonato de Pádel Junior, reuniendo a un total de 4 parejas. Los 
campeones fueron Alonso Molpeceres y Manuel Herguedas y los 
subcampeones Alfonso Esteban y Jaime Herguedas. Enhorabuena!! 

NATACIÓN: como viene siendo habitual, el domingo 20 de agosto por la mañana, se celebró en la piscina 
municipal una prueba de natación sin carácter competitivo. En total participaron 24 niños y 12 adultos. Los 
más peques realizaron juegos de habilidad en la piscina pequeña y el resto en la piscina grande realizaron 
pruebas de distancia (anchos o largos) en diferentes especialidades de nado (crol, espalda…).  

MOTOS: el circuito de motos volvió a ser testigo de una nueva prueba de 
motociclismo, en esta ocasión se disputo el viernes 18 de agosto el VII 
SUPER CROSS NOCTURNO EN COGECES DEL MONTE. La 
competición comenzó pasadas las 23.00h y se disputaron dos categorías. 
En la categoría SX se dieron 15 vueltas al circuito, contando con la 
participación de 15 corredores. Primer clasificado: Marco Alonso, 
Segundo: Víctor Bartolomé, Tercero: Eduardo Esteban. En la categoría 
SX 85 c.c. participaron 8 corredores, dando 10 vueltas. Primero: Carlos 
Martín, Segundo: Hugo Herraz, Tercero: Samuel Altobien.  

ESGRIMA: Del 16 al 21 de agosto contamos con una concentración, en 
el Albergue Municipal, del equipo de esgrima de la Universidad Francisco 
de Vitoria de Madrid. El equipo lo integran 20 personas aunque a la 
concentración de pretemporada acudieron 6. Además de los 
entrenamientos en el Polideportivo del colegio, se realizaron clases 
teóricas y una exhibición el último día para poder disfrutar y aprender 
más de este deporte tan técnico, bonito y desconocido. Los alumnos 
además disfrutaron de las actividades y fiestas del pueblo y quedaron tan encantados que prometieron volver. 

FRONTENIS: desde el 15 de julio y hasta el domingo 20 de agosto se disputó el XXX Campeonato Local de 
Frontenis IV Memorial “Dimas Esteban”. En esta edición se celebraron un total de 35 partidos, contando con 
un total de 12 parejas (divididas en dos grupos de 6). La clasificación quedó de la siguiente manera: 

1º.- Alfonso Pérez y Álvaro Redondo  
2º.- Javier Sacristán y Jesús Abel Velasco 
3º.- Sergio Alonso y Raúl Muñoz 
4º.- Mario Sancho e Iván Sacristán 
5º.- Jorge Herguedas y Óscar Herguedas 
6º.- Javier Velasco e Iván Hernández 
 

 



 
CAMPEONATO DE ESPAÑA ABSOLUTO DE CLUBES PALETA GOMA INDIVIDUAL 

Por primera vez Cogeces es elegida como sede para 
albergar un Campeonato de España de Pelota, en este caso 
para la especialidad de paleta goma individual absoluto a 
nivel de clubes. Tres son los nacionales por clubes que 
organiza la Federación Española de Pelota, y Cogeces ha 
sido elegido como uno de los frontones donde mejor se 
puede llevar a cabo la organización, gracias en gran medida 
a la instalación de la valla metálica que desde el mes de junio 
dota al frontón de unas características que apenas se 
pueden disfrutar en España.  

Se dio una participación de 15 clubes que presentaron un total 
de 40 equipos, 24 en masculino y 16 en femenino, siendo el año 
de más participación en esta especialidad menos conocida de la 
pelota. La competición se llevó a cabo del 15 al 18 de junio y se 
dividió en tres categorías. División de honor masculina (12 
equipos, 19 partidos), División de honor femenina (16 equipos, 
31 partidos) y Primera División Masculina (12 equipos, 19 
partidos). Destacar que se contó con la presencia de los actuales 
campeones del mundo (Álvaro Moreno y Gustavo Vidal, quienes 

llegaron a la final del 
Campeonato de España).  

Honor Masc: Oro: Portacoeli A (Valencia) – Gustavo Vidal 
Plata: Valenciano de Natación (Valencia) – Álvar  o moreno 
Honor Fem: Oro: Portacoeli A (Valencia) – LIdia Simón 
Plata: La Villa de don Fadrique (Toledo) – Silvia Comendador 
Primera Masc: Oro: Portacoeli D (Valencia) – Joan Pascual 
Plata: Quart de Poblet (Valencia) – Ricardo Varea 
 

XV OPEN NACIONAL ABSOLUTO FRONTENIS 
Por quinto año consecutivo Cogeces fue sede de uno 
de los tres torneos que forman el calendario nacional 
de abiertos de frontenis absoluto. Del 14 al 16 de julio 
un total de 50 participantes (30 hombres y 20 mujeres) 
disputaron un total de 34 partidos para decidir en las 
finales del domingo día 16 quien serían los campeones 
de la primera cita nacional.  
Clasificación Masculina: Campeones: Álvaro Moreno 
(León) y Gustavo Vidal (Tenerife) 
Clasificación Femenina: Campeonas: Lidia Simón (Alicante) y Mónica Hernández (Tenerife) 
 

 XVI OPEN NACIONAL EDAD ESCOLAR FRONTENIS Y PALETA 
GOMA INDIVIDUAL 
Por segundo año consecutivo Cogeces también fue sede de un 
abierto en edad escolar, en esta ocasión para las especialidades de 
frontenis y paleta goma. Hubo 68 participantes (46 chicos y 22 
chicas) repartidos en 6 categorías y se disputaron un total de 117 
partidos (80 en Cogeces y 37 en Íscar). Destacar la participación 
cogezana de Erik e Iván, consiguiendo éste último la medalla de 
bronce en la categoría frontenis cadete masculino.  

 Alfonso Pérez Sacristán 



 
 
 
Mayo:   Máxima: día 3    29º Mínima: día 17   2º    Lluvia:     30’4 litros/m2 
Junio:    Máxima: día 25    36º  Mínima: día 2   9º   Lluvia:     44’7 litros/m2 
Julio:     Máxima: día 10  37º  Mínima: día 1 y 16       10º Lluvia:     4’9 litros/m2 
Agosto  Máxima: día 9 y 22  39’5º    Mínima: día 4 y 28 8’5º       Lluvia        0 litros/m2 
 
Los sacramentos celebrados en nuestra parroquia a lo largo de estos meses han sido:  

 
Celebraron Bodas de Oro: El 4 de junio , Jaime Pérez y Maricarmen Aragón. El 26 de agosto 
Conchi Villar y Félix Sacristán y también Gloria López y José Repiso.  El 19 de agosto 
contrajeron matrimonio Rubén Redondo y Andrea Sánchez en Basílica del Valle de los Caídos 
 

Defunciones:  El 15 de mayo falleció en Valladolid a los 57 años Miguel Ángel de la Fuente 
Molpeceres (Pinturas Hnos. Molpeceres). El 15 de julio a los 89 años Felicisima Carrascal de 
Frutos. El mismo día en Valladolid falleció Mª Carmen Gómez Andrés a los 77 años. Que Dios 
les conceda el descanso eterno. 
 

- El 14 de mayo celebraron su primera comunión las niñas Mº Luz Esteban Herguedas, Alejandra de la 
Fuente Esteban y María Velasco del Caz. En esta ocasión las niñas recibieron catequesis de sus propios 
padres.Un día bonito para pasar en familia. 
 
- El 15 de mayo San Isidro Labrador. Comenzó con la misa a las 12 de la mañana seguida de la procesión 
y un refresco con una cortadora de jamón que loncheó dos jamones, además de la limonada, vino y pastas. 
Los peques rompieron 60 pucheros llenos de chuches. Por la noche se repartieron 400 bocadillos de chorizo 
y se terminó la fiesta con una discomovida. Este año además se celebró el primer concurso de dibujo para 
los niños de infantil y primaria, en el que se recibieron 15 dibujos relacionados con San Isidro. ¡Enhorabuena! 
 
- 4 de junio comenzaron las novenas a San Antonio. El día 10 el pregón y dio pistoletazo de salida a las 
fiestas mayores de nuestro pueblo. Primero se realizó la coronación de reina y rey de las fiestas Angela 
Esteban Ramos y Ander Herguedas Puelles. El pregonero de este año fue Conrado Iscar Ordóñez, presidente 
de la Diputación de Valladolid. El chupinazo con las pastas y limonada, la orquesta y un DJ puso fin a la 
víspera. 
El domingo 11 se produjo el cambio de varas de las mayordomas salientes al nuevo mayordomo, este año el 
propio Ayuntamiento. Este domingo, además, coincidió con el día del Corpus. Después de la misa se visitaron 
los 4 altares que las vecinas y vecinos cogezanos adornaron con flores mantillas y alfombras. Acompañaron 
las niñas vestidas con sus trajes de comunión y se unieron a las niñas del pueblo Mencía Redondo y Martína 
González. Por la tarde pudimos disfrutar del espectáculo de clowing a cargo de la compañía 
CONCEDECLOWN y el coro de voces femeninas “Valle de Aguas” que tuvo que trasladarse al salón de actos 
por la lluvia. 
El lunes 12 se celebró la última novena, para dar paso al día 13 de junio día grande de la fiesta. Los 
dulzaineros “Cogeces del Folk” acompañaron un año más la procesión al santo. Las calles por fin, se 
adornaron con las mantas y banderines que las mujeres del pueblo tejieron durante el invierno. Finalizada la 
procesión se repartió el pan de los pobres. Recaudaron 1.022 euros de los 370 panes que fueron a parar al 
proyecto de Caridad de la Coronación Canónica de la Virgen de los Dolores de los misioneros de Madagascar. 
La tarde continuó con hinchables para peques y un tributo a Manolo Escobar. La noche finalizó con orquesta 
y discomovida. 
El día 14 de junio solo se celebró la misa de difuntos. Ese día además estaba programado el encuentro de 
mayores en Rábano donde participaron 21 pueblos y alrededor de 700 personas de la zona Pino-Duero. 
 
- Los días 19, 20 y 21 los vehículos agrícolas y motocicletas pudieron realizar la ITV, que como siempre se 
desplazan a nuestro pueblo en la calle Ciprés. El precio de este año fue de 38,80 € por vehículo 

 
- El 20 de junio se celebró en nuestro pueblo el fin de curso de las 
aulas de Cultura de Junta de Castilla y León y Diputación con una 
fiesta en la que participaron alrededor de 150 personas de diferentes 
pueblos de la comarca. Hubo diferentes actividades como una charla 
sobre el Monasterio de la Armedilla y sus recientes reformas, una 
explicación de nuestra iglesia, visita al Espacio de la Ciencia y Museo 
del Ayer. Comida en la piscina, actuación musical del grupo de swing 

“Manusser” y merienda con DJ pusieron fin a un día de fiesta y de encuentro de alumnos. 

NOTICIAS 



 
- El 23 de junio celebramos San Juan en Cogeces con la tradicional hoguera, este año además contamos 
con actuación de DJ. Muchos cogezanos aprovecharon la buena noche para cenar juntos antes del encendido 
del fuego. 
 
- Apertura de las piscinas. La apertura oficial de las piscinas este año fue el 23 de junio aunque el bar de la 
piscina abrió el 15 de junio. Este año el bar de la piscina fue otorgado a Clara Jorge Herguedas con una 
concesión por dos años. Clara contó con varias camareras, Silvia, Gloria, Lara, Nerea y Sara que dieron un 
servicio bueno, rápido y simpático… ¡Enhorabuena!  
Los socorristas este año fueron la cuellarana Sandra y Alberto (nieto de Concha y Chumi) 
El precio de los abonos fue de 30 euros/adulto y 16 euros/infantil. Entradas individuales adulto 3 y 3’80 euros 
(laborable y fin de semana) infantil 1’70 y 2’50 euros. 
Este año hemos podido disfrutar de un agua calentita, limpia y sin bichos gracias a las obras de 
acondicionamiento del vaso de la piscina que ha pasado a ser rebosante lo que ha mejorado y mucho la 
calidad del baño. La temporada finalizó el 3 de septiembre. Deseando que llegue el próximo verano. 
 
- El 22 de julio recibimos la visita pastoral del arzobispo D. Luis Argüello García. A las 16.30 h mantuvo una 
charla en la Iglesia con un grupo de fieles antes de pasar a visitar y acoger cariñosamente a nuestros mayores 
en la Residencia S. Antonio de Padua, para concluir con la celebración comunitaria de la Eucaristía con toda 
la parroquia. Aquí recibieron el sacramento del Espíritu Santo, la Confirmación de su fe, once jóvenes para 
que pudieran fortalecer su fe y participación en las comunidades cristianas con más ahínco, y para ser testigos 
de su amistad con Cristo allí donde vayan.  Ivan Sacristán, Ander Herguedas, Irian Herrero, Patricia de Frutos, 
Iris Yue Esteban, Laura de Miguel, Leyre Hernando, Victor del Miguel, Javier de Frutos, Manuela García, 
Ángela Esteban, Eva Bravo. Concluimos con una limonada y pastas a la salida del templo 
Las últimas confirmaciones se realizaron hace 6 años el 24 de noviembre de 2017. 
 
- El 11 de agosto se desplazó por primera vez hasta nuestro pueblo una unidad móvil del centro de 
Hemoterapia y Hemodonación de CyL para que los cogezanos pudieran donar sangre. Todo un éxito de 
participación. Gracias a las 48 personas que pudieron completar la donación. Muchas vidas dependen de ello. 
 
- Celebraciones Quintos y Quintas.  Los quintos que cumplen 50 años (nacidos en 1973) celebraron con 
un encuentro el día 12 de agosto, vermú, comida, charanga y DJ ayudaron y mucho a pasarlo muy bien. Estos 
son los participantes: Carlos Quintana, David Núñez, Raúl Velasco, Eloy Aragón, Alvaro Herguedas, Adolfo 
Esteban, Rufo Villar Jesús Carlos Velasco, Guillermo Escribano, Miguel García, Roberto Redondo, Araceli 
González, Raquel Villar, Raquel Niño, Cecilia Redondo, Sonia Herguedas, Maria José Herguedas, Virginia 
del Caz y Rosa Helena Villar…. 
Además hubieron otras dos celebraciones de quintos que no pudieron celebrar en su correspondiente año 
debido a la pandemia. Los nacidos en 1970 (53 años) y los nacidos en 1960 (63 años). Ambos coincidieron 
en la fecha para su encuentro el 29 de julio y lo celebraron igual de bien. 
 
- Fiestas Virgen de la Armedilla. Del 17 al 20 de agosto.  
Comenzaron las fiestas con el pregón a cargo Pedro Luis Herrero Martín, árbitro de futbol-sala que durante 
30 años ha arbitrado el Torneo de Futbol-Sala de verano de Cogeces. ¡Enhorabuena! La asociación cultural 
de peñas organizó el bocadillo peñista y el recorrido por lo bares con charanga. El concierto del grupo Wateke 
y DJ finalizaron este primer día. 
El segundo día es el dedicado a los peñistas en la piscina con la tradicional paella este año para 600 personas, 
bingo siestero, hinchables acuáticos y juegos de peñas. 
El sábado, tercer día de la fiesta, La Romería. Los andarines y el grupo de dulzaina Castilviejo esperaron la 
salida de la virgen a las 17.30 h. Una hora tardaron más o menos en llegar el personal andando o en carroza. 
Enseguida comenzó la eucaristía por parte de nuestro párroco Luis Miguel González y como siempre 
acompañando el coro parroquial. Limonada y pastas para dar paso al grupo 4 Latas para terminar la fiesta 
bailando en el monasterio. La noche acabó con la popular verbena y la discomovida trasnochadora. 
El domingo, último día fiestero, es el del vermú que amenizó la charanga “La Huevera”, es el día de las finales 
deportivas, de la entrega de premios con la reina y rey de las fiestas y de las últimas verbenas y DJ’s 
 
- Queremos dar la Enhorabuena a Yolanda Martín Molpeceres y a Modesto Herguedas por ese premio 
conseguido en el XXV Concurso Provincial de Pinchos de Valladolid. Su postre La Recolectora se alzó con el 
premio al mejor pincho postre del concurso. Se trata de una mousse de miel acompañada de helado y 
tulipa de miel, galleta y merengue tras el que traspasa un chorro de miel. Además presentó un pincho salado 
“Churrería” una original tosta cocinada a modo migas del pastor con un guiso de manillas de lechazo, velo de 
papada, yema curada y virutas de queso trufado, que aunque no alcanzó premio sí que fue clasificado para 
la final. Enhorabuena de nuevo y suerte en futuros concursos 
 



 


